



Nomos

# Eine Analyse der wettbewerbsrechtlichen Komponente des Datenschutzes



## Die Bekämpfung von Datenschutzverstößen mit Mitteln des Unlauterkeitsrechts

Von Dr. Lars Heßmann

2022, 185 S., brosch., 52,- €

ISBN 978-3-8487-8887-3

(Recht der Informationsgesellschaft, Bd. 51)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8887-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8887-3)

Eine Analyse, inwieweit Datenschutzverstöße mit Mitteln des Lauterkeitsrechts bekämpft werden können. Insbesondere datenschutzrechtliche Informationspflichten und Verarbeitungstatbestände werfen die Frage auf, ob diese eine wettbewerbsrechtliche Komponente besitzen. Der Autor beantwortet diese Fragen anhand einer Betrachtung von Sinn und Zweck von Datenschutz im Wandel der Zeit. Dabei

geht er vor allem auf die Normen der DSGVO ein und prüft, ob diese dem Rechtsbruchtatbestand, § 3a UWG, zugänglich sind.

Das Werk richtet sich vor allem an die datenschutz- und wettbewerbsrechtliche Praxis.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# An Analysis of the Competition Law Element of Data Protection



## Die Bekämpfung von Datenschutzverstößen mit Mitteln des Unlauterkeitsrechts

By Dr. Lars Heßmann

2022, 185 pp., pb., € 52.00

ISBN 978-3-8487-8887-3

(Recht der Informationsgesellschaft, vol. 51)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8887-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8887-3)

An analysis of the extent to which data protection violations can be countered by means of competition law. In particular, information requirements and processing provisions raise the question of whether they have a competition law component. The author answers these questions by considering the meaning and purpose of data protection over time. In doing so, he focuses on the provisions of the

GDPR and examines whether they are amenable to the violation of the law, Section 3a of the Unfair Competition Act (UWG).

The work is primarily aimed at data protection and competition law practitioners.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary